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La relation ne parait pas évidente mais pourtant tout est lié ! 
Nous sommes labélisés E3D niveau 3 et la paroisse est labélisée Eglise verte. 
L’écologie intégrale invite chaque personne et chaque communauté humaine à prendre soin de toutes 
les relations qui sont constitutives de la vie, le label est une éducation au développement durable. 
Célébrer la Création est déjà en soi une manière de sortir d’un rapport instrumental avec la nature. La 
reconnaître comme un don reçu et nous y inscrire en communion avec les autres êtres vivants qui 
l’habitent est en soi un acte écologique. 

 Agir pour soi-même, c'est agir au quotidien en réduisant sa consommation d’énergie, en 
achetant local, en se déplaçant avec des moyens de transport peu émetteur de C02, en 
limitant le gaspillage alimentaire… 

 Agir pour les autres, c’est agir en et en dehors de l’école en organisant et participant à des 
évènements, des partenariats, des concours pour transmettre et recevoir. 

 Agir pour la nature, c’est agir pour la planète en préservant la biodiversité, en plantant, en 
compostant, en limitant la pollution, en ramassant ses déchets. 

 Agir spirituellement c'est à agir collectivement en faisant des collectes solidaires et des projets 
communs. 

L’équilibre entre ces 4 relations est fondamental pour permettre à l’humanité et à la nature de vivre 
harmonieusement, et de retrouver un équilibre sain entre tous les habitants de notre planète. C’est à 
travers nos petits gestes quotidiens que nous pouvons construire le monde de demain. Il ne s’agit d’agir 
seul mais ensemble. 

Un jour, dit la légende, il y eut un immense incendie de forêt. Tous les animaux, terrifiés et atterrés, 
observaient, impuissants, le désastre. Seul le petit colibri s'activait, allant chercher quelques gouttes 
d'eau dans son bec pour les jeter au feu. Au bout d'un moment, le tatou, agacé par ses agissements 
dérisoires, lui dit : 

- Colibri ! Tu n'es pas fou ? Tu crois que c'est avec ces gouttes d'eau que tu vas éteindre le feu ? 

- Qu'importé, répondit le colibri, je fais ma part. 

Pierre Rabhi (né en 1938), extrait de La Part du colibri 

Si chacun attend pour agir que d'autres le fassent, nous ne sommes pas prêts de sauver la planète. Le 
colibri nous montre la voie. Que chacun, à son propre niveau, fasse sa part... et, comme le dit le 
proverbe, « les petits ruisseaux font les grandes rivières ». Pose-toi donc la question : quelle pourrait 
être ta part, si modeste soit-elle ? 

 


